

Colaboradores

Rolando Ames Cobián: Peruano, actualmente se desempeña como Profesor Principal de Ciencias Políticas, Universidad Católica del Perú. Presidente del Instituto de Diálogo y Propuestas. Director de la revista semestral de análisis político cultural “Cuestión de Estado”. Miembro del IDEHPUCP, ex Comisionado de la Comisión de la Verdad y Reconciliación del Perú.

Ha realizado estudios en Derecho, Ciencias Políticas y Filosofía en la Universidad de San Marcos, Lima. Maestría en Sociología en la Universidad Católica del Perú y Licenciatura en Ciencias Políticas en la Universidad Católica Lovaina, Bélgica.

Ha sido Coordinador del Proyecto: “Transferencia del poder y gestión democrática del Poder Ejecutivo”, Presidencia del Consejo de Ministros /CAF/PNUD/ 2001-2002.

Senador de la República (independiente dentro de Frente de Izquierda Unida), 1985-1990. Ha publicado numerosos artículos y libros en su especialidad

Carlos Martín Beristain: Español, Profesor de la Universidad de Deusto en el Máster Universitario Europeo en Ayuda Humanitaria Internacional, Madrid Red NOHA (ECHO) y del Máster en Cooperación al desarrollo sostenible y en ayuda humanitaria, Universidad Pontificia de Comillas. Co director del Diploma Universitario Salud Mental en situaciones de catástrofe y guerra, Madrid, IEPALA/Universidad Complutense, entre otros. Licenciado en Medicina, Universidad del País Vasco. Especialista en educación para la Salud, Universidad de Perugia Italia.

Consultor del International Institute for Transitional Justice, para el trabajo de la Comisión de la Verdad (Perú). Coordinador del proyecto de salud mental de Xamán (atención a víctimas de masacre en Guatemala). Coordinador del área de trabajo psicosocial de Peace Brigades International en Colombia. Asesor de salud mental e investigación psicosocial y Coordinador del Informe Proyecto Interdiocesano de Recuperación de la Memoria Histórica REMHI – GUATEMALA – NUNCA MÁS.

Benjamín Cuéllar Martínez: Salvadoreño, Director del Instituto de Derechos Humanos de la Universidad Centroamericana “José Simeón Cañas” (IDHUC). Realizó estudios en Jurisprudencia y Ciencias Sociales en la Universidad de El Salvador; de Ciencias Políticas y Administración Pública en la Universidad Autónoma de México. Fundador en México de Centro de Derechos Humanos “Fray Francisco Vittorio” y Secretario Ejecutivo hasta 1991. Desde 1996 pertenece al Consejo de Directores del Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (CEJIL). Integró hasta el año pasado el Comité Asesor de la cooperación canadiense para El Salvador en los temas de reducción de la pobreza, democracia y derechos humanos. Preside el Grupo de Monitoreo Independiente de El Salvador (GMIES), que trabaja por el respeto de los derechos humanos en fábricas maquiladoras. Fue miembro del Consejo Consultivo de la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (El Salvador) y del Comité Consultivo del Consejo Centroamericano de Procuradores de Derechos Humanos. Ha colaborado con instituciones sociales y estatales en América Latina, Europa y Asia. Ha publicado artículos y libros en su especialidad.

Andrés Domínguez Vial: Chileno, Asesor de la Policía de Investigaciones de Chile. Licenciatura en Derecho en la Universidad Católica de Chile. Diploma en Demografía y Filosofía Social. Doctorado en Sociología en la Universidad de Lovaina, Bélgica.

Asesor del programa de Implementación de la Reforma Procesal Penal de la Policía de Investigaciones de Chile. Profesor de los cursos de Derechos Humanos y Deontología Profesional de los Oficiales de la Academia Superior de Estudios Policiales de la Policía de Investigaciones de Chile y del Curso Interdisciplinario de Derechos Humanos de Universidad Católica de Chile. Coordinador General de la Comisión Chilena de Derechos Humanos durante la Dictadura Militar y hoy Consejero de la Comisión Chilena de Derechos Humanos. Secretario Ejecutivo de la Corporación Nacional de Reparación y Reconciliación.

Ha realizado diversas consultorías sobre dichas temáticas a nivel nacional e internacional. Y ha publicado numerosos libros, artículos e informes de misión en su especialidad, para misiones de las Naciones Unidas y ONG internacionales.

Helen Beatriz Mack Chang: Guatemalteca, Presidenta de la Fundación “Myrna Mack”. Entidad creada en 1993 por ella y por un grupo de guatemaltecos comprometidos con el objetivo de luchar contra la impunidad y contribuir a la modernización y democratización de la administración de justicia en Guatemala. Myrna Mack, hermana de Helen fue asesinada por su lucha en pro de las poblaciones desarrraigadas del conflicto armado guatemalteco y cuyo caso es ahora emblemático en la lucha contra la impunidad en Guatemala. La institución fue financiada en un principio por fondos provenientes del Right Livelihood Award (premio Alternativo de la Paz), que le fue otorgado a Helen en 1992. Participó en el grupo fundador del movimiento Alianza contra la Impunidad junto a Monseñor Gerardi, Rigoberta Menchú y otros líderes sociales. Impulsó la creación del Movimiento Pro Justicia, actualmente integra varias organizaciones de la sociedad civil. Desde 1997 integra la Comisión Nacional para el Seguimiento y Apoyo al Fortalecimiento de la Justicia. Miembro de las juntas directivas del Centro por la Justicia y el Derechos Internacionales (CEJIL) y de la Fundación Soros Guatemala. Fundadora del Grupo Barómetro y el Foro Guatemala. Ha sido distinguida con varios premios y reconocimientos a nivel nacional e internacional.

Patricia Tappatá de Valdez: Argentina. Desde 1995 integra la Comisión Directiva del Centro de Estudios Legales y Sociales-CELS. Directora de la Comisión de la Verdad para El Salvador, Coordinadora del Servicio de Derechos Humanos de la CEAS en Perú, Directora del Programa de Representatividad Política de la Fundación Poder Ciudadano, Coordinadora de un programa regional sobre Liderazgo y Filantropía de la Fundación Kellogg. Participó en la fundación de la Coordinadora Nacional de Derechos Humanos de Perú y fue miembro de su primer Comité Ejecutivo. Integró el board de IDASA - Institute for Democracy in South Africa. Actualmente es directora de “Memoria Abierta. Acción Coordinada de Organizaciones de Derechos Humanos”, institución que trabaja en la preservación del patrimonio documental histórico de lo ocurrido durante el terrorismo de estado en Argentina. Ha publicado numerosos artículos, contribuido en libros de su especialidad y dictado conferencias y seminarios en su país y en el exterior. Es Licenciada en Trabajo Social por la Universidad Nacional de Córdoba y realizó su Maestría en Ciencias Sociales en FLACSO-Buenos Aires.

Equipo editorial:

Gilda Pacheco Oreamuno: Costarricense. Psicóloga. Docente de la Escuela de Psicología de la Universidad de Costa Rica durante quince años en los campos de psicología comunitaria e investigación cualitativa. Durante sus veinticuatro años de trabajo profesional, ha laborado en diversas entidades nacionales e internacionales relacionadas con las implicaciones psicosociales

de la violencia política, particularmente en Centroamérica. Ha sido consultora de organismos internacionales, entre otros el CSUCA, el ACNUR, la OPS y la UNESCO. A partir de 1994 se desempeñó como Coordinadora del Programa de Derechos Humanos de las Mujeres del Instituto Interamericano de Derechos Humanos (IIDH) y, desde 1999 a la fecha, es responsable de la dirección del Departamento de Entidades de la Sociedad Civil del IIDH, correspondiéndole la coordinación de diversas actividades con organizaciones civiles y la producción de numerosas publicaciones relacionadas con la temática.

Guido Galli: Italiano. Oficial de Programa para la unidad de Construcción de la Democracia y Manejo de Conflicto del Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA). Tiene más de diez años de experiencia profesional en derechos humanos y asuntos políticos en el marco de operaciones de paz de la ONU y con ONGs internacionales, particularmente en Guatemala y Afganistán. Su formación académica es en ciencias políticas y relaciones internacionales incluyendo una Maestría en Estudios de Recuperación Post bélica.

Lorena Acevedo Narea: Chilena y Sueca (Refugiada política Chilena en Suecia). Consultora de la unidad de Construcción de la Democracia y Manejo de Conflicto del Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA). Antes de unirse a IDEA, en 2004, trabajó con la Autoridad Sueca para la Cooperación Internacional Bilateral para el Desarrollo (ASDI), dentro de las unidades de Política y de Evaluación. Tiene Maestrías en Ciencias Económicas y en Desarrollo Económico, y un Bachillerato en Ciencias Políticas de la Universidad de Lund, Suecia. También tiene estudios de ciencias políticas de la Pontificia Universidad Católica de Chile.